



Por un juego de *beis*, el crimen de jesuitas

BLANCA E. CARMONA Y JOSÉ A. BELMONT

— La fiscalía de Chihuahua informó que la derrota de un equipo de beisbol patrocinado por *El Chueco* derivó en el asesi-

nato de los sacerdotes y un guía de turistas, cuyos cuerpos ya fueron recuperados, y anunció recompensa de 5 millones de pesos por el presunto homicida. PÁGS. 8 Y 9

Por juego de beisbol, asesinato de jesuitas en sierra Tarahumara

Chihuahua. La derrota del equipo patrocinado por *El Chueco* provocó el crimen; fiscalía ofrece 5 mdp para dar con el señalado

BLANCA E. CARMONA Y
JOSÉ A. BELMONT/CHIHUAHUA

Fue un juego de beisbol lo que derivó en el crimen de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar, reveló la Fiscalía General de Justicia del Estado de Chihuahua, la cual narró paso por paso lo que provocó que José Noriel Portillo Gil, *El Chueco*, presuntamente cometiera el crimen.

El fiscal Roberto Javier Fierro indicó que el lunes recibieron un reporte donde se les informó que el operador del grupo criminal *Gente Nueva*, brazo armado del cártel de Sinaloa, acudió a un domicilio de Cerocahui para

localizar a Paul 'B', habitante de la comunidad, pues días antes se llevó a cabo un juego de beisbol en el que participó un equipo patrocinado por *El Chueco*.

Tras haber sido derrotado, se generó una disputa con el equipo en el que contendían los hermanos Paul y Armando 'B'.

"De acuerdo con los testimonios, *El Chueco* disparó contra Paul y privó de la libertad a Armando 'B', y posteriormente prendió fuego a la vivienda. Una mujer y un menor de edad, quienes tienen un vínculo con las víctimas, fueron reportados inicialmente como privados de la libertad, pero se logró establecer que

se retiraron del lugar sanos y salvos", detalló el fiscal.

Después, *El Chueco* habría interactuado con el guía de turistas Pedro Palma, a quien privó de la libertad; sin embargo, éste escapó y llegó al templo religioso "donde fue auxiliado por los sacerdotes, quienes también fueron privados de la vida y cuyos cuerpos se llevó el agresor".

Por su parte, la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, informó que se localizaron los cuerpos de los sacerdotes y del guía de turistas, esto después de practicarles algunas pruebas.

Al darse a conocer la noticia, la Provincia Mexicana de la Com-



pañía de Jesús informó que hoy acudirán al lugar donde están resguardando los cuerpos.

Los cadáveres fueron hallados en el poblado de Pitorreal, a unos 80 kilómetros de dicha comunidad enclavada en la barranca de Urique, revelaron a MILENIO autoridades ministeriales.

Para el operativo de búsqueda, el cual se complicó por la lluvia de casi todo el día en la región, el gobierno de Chihuahua desplegó a sus mejores equipos.

La Secretaría de Seguridad Pública del estado envió a esta zona de la Sierra Tarahumara a un grupo élite especializado en operativos de alto impacto y rastreo de personas, cuya base se encuentra en Ciudad Juárez.

En palabras de uno de los agentes, este equipo de búsqueda está conformado por "operadores tácticos, estamos especializados en intervenciones a domicilio, patrullajes desplegados en la sierra".

Por su parte, la Compañía de Jesús detalló que el padre provincial Luis Gerardo Moro recibió a las 16:15 horas la información sobre el hallazgo de tres cuerpos, entre los que probablemente se encuentran los sacerdotes.

Los jesuitas pidieron que la investigación priorice la certidumbre científica y una comunicación respetuosa con los familiares de las víctimas y comunidades dolientes.

Recompensa

La fiscalía estatal ofreció una recompensa de hasta 5 millones de pesos por datos que conduzcan a la captura del *Chueco*, señalado por homicidio y delincuencia organizada, tratándose de la recompensa más grande que se ha ofrecido en Chihuahua, aseguró el fiscal.

A petición de la fiscalía estatal, el Instituto Nacional de Migración emitió una alerta migratoria a nombre de José "N" para evitar que se sustraiga de la acción de la justicia.

A su vez, el papa Francisco expresó su dolor y tristeza por el asesinato de sus hermanos jesuitas, así como del guía de turistas.

El líder católico y miembro de la mencionada orden cuestionó la violencia: "¡Cuántos asesinatos en México!"; además, aseguró que se encuentra "cercano en oración con el afecto a la comunidad afectada por esta tragedia".

El papa Francisco comentó que "la violencia no resuelve los problemas, sino que crece el sufrimiento inútil", por lo que, dijo, se mantiene en oración por los sacerdotes jesuitas. ■

Con información de: Sandra Rojas, Graciela Olvera y Said Betanzos.

Urique, Chihuahua

El municipio donde fueron asesinados dos jesuitas está controlado por *Los Salazares*, escisión del cártel de Sinaloa

UBICACIÓN



• FUENTE: Inegi y Secretariado Ejecutivo
• INFORMACIÓN: Lenina Ramos
• GRÁFICO: J.C. Fleiter